

Teléfono núm. 25

Dirección, Administración y Talleres: Polo de Medina, 2.

Precio de suscripción: 2 pesetas

## SITUACION PELIGROSA

## La actuación del Gobierno liberal

Teniamos descontado que el paso de la concentración por el poder no dejaría más que una estela de desbarajuste y por ende ninguna labor útil para el país. Literatura en salvajes lo único que en su haber puede apuntarse al Gobierno.

Nos preocupamos de tal asunto, el Gabinete estudia este problema, este Ministro prepara tales proyectos, aquel tiene en cartera unas Reales Ordenes—rapite diariamente como una campana el marqués de Alhucemas. Y los problemas que agitan hoy en día en la vida pública española siguen su marcha; los que que estaban casi resueltos reverdecen, otros, a los que era preciso poner urgente remedio, se agravan, a a la vez que surgen nuevos, cuyas consecuencias es difícil de prever.

Con la bandera de las responsabilidades llegó la concentración al poder. La cuestión de Marruecos y la situación social de Barcelona fueron también compromisos del Gobierno liberal que ante el país produjo la sensación que la política que desarrollaría pondría fin a lo que él consideraba asuntos de fácil solución.

De las responsabilidades nada queremos decir por que ya han entrado dentro del casillero de una de tantas maniobras políticas en cuyas revueltas aguas, los mas audaces, esperan pescar el pez más gordo. Ahora bien; tenemos la certidumbre de que el Gobierno caerá con esas responsabilidades y con las que está contrayendo en Marruecos con su

desdichada actuación en nuestra zona de influencia.

Las noticias que vienen de aquellas tierras no pueden ser más intranquilizadoras y pese a todos los optimismos del boyante Comisario Sr. Silvela, estamos abocados a un desastre que ya se ha definido para nuestro dominio allende el Estrecho.

El sindicalismo barcelonés se encuentra como en los tiempos de su mayor esplendor y mientras el Gobierno solo se ha preocupado en lanzar cuneros a voleo para procurarse una mayoría, los pistoleros se han ensoñoreado de las calles de la ciudad condal y no pasa día sin que una nueva víctima caiga bajo el plomo asesino.

La situación por que atraviesa España es de gran peligro, pues abiertas al abuso y al escándalo todas las esclusas, dejando en la impunidad todos los crímenes, insensible el Gobierno al desenfreno y a la precariedad y desprovistos los ciudadanos honrados de la protección del poder público, nada de extrañar sería que una convulsión revolucionaria llevara a todos los ámbitos nacionales el desastre y la ruina.

El Gobierno liberal sin una orientación fija, falta de cohesión, atentos todos y cada uno de sus ministros a su fin personal con su corte de zancadillas y conjuras, esta realizando una política nefasta para los intereses del país; y menos mal si otros Gobiernos llegan a tiempo de contener esa labor demoleadora que es realizada por la concentración izquierdista.

y sabiendo que dichos sujetos habitan en este término orlenó a los agentes señores Pastor. Vivanco y Santiago para que procedieran a la detención de los malhechores, de tención que se llevó a cabo ayer de madrugada.

Los detenidos han ingresado en esta cárcel a disposición del Juzgado de Instrucción que entiende en el asunto.

Felicitemos al Comisario señor Cuadrupani y agentes referidos por el excelente servicio realizado.

### Visita de Inspección

Con objeto de pasar revista a las fuerzas de ingenieros de ferrocarriles, de guarnición en esta capital ha llegado a esta procedente de Granada, el ilustre general Inspector de Ferrocarriles señor Aubareda.

Tan distinguido militar, después de visitar la tropa e inspeccionar la en su cuartelillo de la calle de Floridablanca, estuvo en la calle de Cartagena, viendo las obras del Cuartel en construcción, la Estación Sericícola y los puntos más interesantes de la población.

El señor Aubareda, ha salido ayer para Alicante con objeto de continuar su visita a las fuerzas de ferrocarriles.

Le enviamos nuestro más respetuoso saludo de despedida.

### Huelga en Portmán

En Portmán y en la mina «Arresto», de la Mancomunidad Zapata e hijos, se han declarado en huelga 45 obreros, por haber solicitado un aumento de cinco reales sobre el jornal diario que vienen disfrutando.

Las autoridades intervienen en el conflicto y buscan una fórmula satisfactoria para solucionarlo.

## LA SEDA

Sin que se sepa los motivos ayer descendió notablemente el precio de la seda.

También la hijuela, que se cotizó a treinta y cinco pesetas libra, en los primeros días se vendió ayer con una baja de más de diez pesetas.

Se decía, sin que respondamos del humor, que los compradores habían acordado la baja, porque se ha ahogado este año una cantidad excesiva para nuestro mercado y tener el convencimiento de que más tarde se recurrir a la compra del capullo.

Igoramos lo que hay de cierto en ello; pero creemos que siendo, como es, la cosecha bastante escasa, esos precios de ayer de siete pesetas kilo, no se podrán mantener, sino que vendrá necesariamente el alza, como ocurre siempre cuando en el mercado es escaso el producto y hay gran concurrencia de compradores.

### La función benéfica

Cunde el entusiasmo y animación entre los elementos jóvenes que están encargados de desempeñar distintos papeles en las dos obras que se han de poner en escena la noche de la función magna organizada a beneficio de la proyectada «Casa Murciana».

La idea es altamente simpática y por ello y por la calidad de las obras y de los artistas que han de interpretarlas, es seguro que esa noche se verá el Remea como en los más afortunados días de acontecimiento.

A diario se vienen ensayando el gracioso sainete murciano de Frutos y Soriano «La inquina de los panochos» y la hermosa reciente producción del maestro Ramirez «El Nazareno Colorao», a base de cosas genuinamente populares y de un sabor murciano gratísimo.

En esos ensayos se ve el entusiasmo que en el desempeño de sus papeles ponen las bellísimas señoritas y los distinguidos jóvenes que de ellos se encargaron.

A juzgar por los preparativos la fiesta va a resultar brillantísima. El teatro esa noche será una evocación de nuestra Murcia típica y esa fecha dejará un gratísimo recuerdo en cuantos

Oportunamente daremos cuenta a nuestros lectores de los pormenores del festival, así como de los elementos que en el toman parte animados de un fuerte espíritu de murcianismo, merecedor de los elogios más calurosos.

### Instrucción pública

#### De la Sección

Doña Magencia Ortiz, ha sido nombrada maestra en propiedad para la escuela de niñas de Mesones (Guadajara) enviándose el nombramiento al alcalde de Jumilla para que lo entregue a la interesada que reside en dicha población.

—Al maestro de La Pinilla don Nicolás Espinosa, se devuelve su instancia solicitando licencia para hacer oposiciones en Valencia por venir la solicitud sin las condiciones necesarias.

—Al jefe de la Sección de Almería, se comunica que don Plácido Sanchez, se ha la sirviendo interinamente en una escuela de Jumilla.

—Para su ingreso en el escalafón, se remiten a la Dirección General los documentos de la maestra doña Remedios Higuera, que desempeña

una escuela, en San Cayetano (Pacheco).

—Por el Rector de este Distrito Universitario y a propuesta del Rector de la Universidad de Granada, se expiden los siguientes nombramientos de opositores de aquel Rectorado:

Don José Cruz Perez, para La Paca (Lorca), don Antonio Sanchez Romera, para Santullana y don Miguel Santana, para Portman.

## ENTIERRO

A las cinco de ayer tarde y desde la iglesia parroquial de San Lorenzo se verificó el entierro del que fué prestigioso comerciante de esta plaza y cumplido caballero, muy estimado amigo nuestro don José María Ruiz Funes Saez, persona que gozaba de extraordinarias simpatías y sinceros afectos en toda Murcia, que supo granjearse los honores de la bondad de su carácter y la sencillez de su trato.

Desde media hora antes del entierro las calles cercanas a la casa mortuoria estaban invadidas de gente de todas las clases y significaciones, que acudían a rendir el último homenaje de amistad al caballero finado.

La fúnebre comitiva constituyó un sentidísimo espectáculo de duelo, figurando en el acompañamiento centenares de almas.

El cadáver, encerrado en lujosa arca con herrajes de plata era conducido, desde la casa mortuoria hasta la iglesia, por el hijo del finado don José María, hijo político don Joaquín Cerdá y sobrinos don Ramón Aroca y don Mariano Ruiz Funes.

En representación de la familia asistieron el señor Cerdá, el hermano del finado don Carlo, sus sobrinos Ramón y Mariano y otros.

Sobre el féretro iban, en el coche fúnebre, cinco hermosas coronas con sentidas dedicatorias de la Junta Directiva del Circulo de Bellas Artes, sociedad de la que es Presidente el hijo del finado don Mariano Ruiz Funes Garcia; de «Los dos amigos», del Patronato para la Construcción de Escuelas, la Dependencia de la casa Cerdá y de los operarios del establecimiento del señor Ruiz Funes.

Figuraban numerosos estandartes e iban alumbrando largas filas de asilados de la Misericordia, de ambos sexos, y del Asilo de Ancianos.

El duelo se despidió en Santa Teresa, recibiendo allí la representación de la familia, el pésame más sentido de los concurrentes.

Hasta el cementerio fueron bastantes amigos de la familia del señor Ruiz Funes y algunos parientes.


El cadáver recibió cristiana sepultura en el cementerio de Nuestro Padre Jesús.

Dios hoy acogido en su santo seno el alma del que fué caballero correctísimo y amigo excelente y al reiterar nuestro sentidísimo pésame a la desconsolada familia, pedimos a nuestros lectores una oración por el eterno descanso del finado.

## El Ferrocarril de Murcia a Mula

### Una protesta

Ayer mañana, el gobernador de esta provincia señor Salvadores recibió un telegrama del alcalde de Molino de Segura, en que se le dá cuenta de haberse amotinado el vecindario de la aldea de La Ribera, impidiendo que se realicen los trabajos de construcción de un puente en la Rambla de Siles, para el ferrocarril de Murcia a Mula, porque en tienden que el trazado actual, les causa grandes perjuicios.



VI ANIVERSARIO  
del señor  
**D. PATRICIO SEIQUER ALMELA**  
que falleció el día 24 de Mayo de 1917

R. I. P.

En sufragio de su alma y de la de su hijo Carlos (q. e. p. dd.) se dirán misas desde las ocho hasta las doce, mañana 24, en el altar de la Virgen de las Angustias de la parroquia de San Bartolomé-Santa María.

Su viuda y madre respectivamente, doña Carolina Baquero, hija, hijos políticos, nietos y demás familia,  
Ruegan a sus amigos y personas piadosas una oración por las almas de los finados y la asistencia a algunos de estos cultos, por lo que quedarán muy agradecidos.

Murcia 23 de Mayo de 1923  
Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada (13)

Piden que ese puente se construya con más altura y que al camión vecinal se le dé más anchura, para facilitar la comunicación con el cementerio de La Ribera, el pueblo de Espinardo y la capital.

El señor Salvadores ha dado cuenta de dicho telegrama al ministro de Fomento para ver la manera de complacer a aquellos vecinos. También ha conferenciado con el Ingeniero Jefe de Obras Públicas en tal sentido.

### Petición de mano

Por nuestro estimado amigo el conocido comerciante de esta plaza don Francisco Bermejo y su bella hija Carmen y para su hijo y hermano el joven comerciante, correspondiente administrativo de Prensa Gráfica nuestro buen amigo don Francisco Bermejo Bermejo, ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Carolina Jimenez Molina.

Entre los novios se han cruzado valiosos regalos. La boda ha sido concertada para en breve.

Por adelantado felicitamos cariñosamente a la enamorada pareja y a sus respectivas familias.

## Nuevo Arcediano de Tortosa

En virtud de Real decreto de Gracia y Justicia, ha sido nombrado canónigo Arcediano de la Catedral de Tortosa, nuestro distinguido amigo el virtuoso Dr. Don Bernardo Frasco Peñaroché, canónigo de nuestro primer templo.

Para sustituirle en el cargo que en esta deja, ha sido nombrado por disposición publicada en la Gaceta y de la que ayer dimos cuenta, el presbítero D. Jesús Lucas García.

Reciban ambos nuestra sincera enhorabuena por sus nombramientos.

## EL MERCADO DE GANADOS

Ayer mañana recibió el gobernador de la provincia la visita del Presidente de La Unión Mercantil de esta capital, don Fernando Delmás, quien le interesó que se celebre en la presente semana en Murcia el acostumbrado mercado de ganados, que fué trasladado a Alcantarilla.

El señor Salvadores prometió al señor Delmás hacer las gestiones precisas para complacerle.

### Conato de incendio

Ayer mañana a las seis y media en la casa número 5 de la calle de la Soledad, se declaró un incendio en el piso principal.

Las campanas dieron los toques de alarma, acudiendo los bomberos y bastante público.

El siniestro fué sofocado a los pocos minutos de iniciarse. Se ignoran las pérdidas ocasionadas.

## NOTICIAS

### Natalicios

Ha dado felizmente un precioso y robusto niño la distinguida señora doña María Navarro, esposa de nuestro amigo, D. José María Aulló. Felicitemos a los dichosos padres y demás familia.

Ha dado a luz felizmente un precioso niño la esposa de nuestro querido amigo el empleado de esta Diputación Provincial don Anonio Ramiel Sanchez.

Enhorabuena a los dichosos padres.

### Primera Comunión

De manos del capellán primero de este Hospita ha recibido por vez primera el Pan de los Angeles la preciosa niña Teresita Bastarrea Murcia, hija de nuestros distinguidos amigos el médico don José y doña Julia; a ceremonia tuvo lugar en el altar mayor de la iglesia de San Juan de Dios, el cual se hallaba preciosamente adornado luciendo una espléndida iluminación.

Terminado el acto, los invitados fueron obsequiados.

A los padres tíos y demás familia les felicitamos.

## Maderas.

Visitó este nuevo almacén de Gerardo Guijarro.—Gloria, 33.—Teléfono 460.—Murcia.

### Arbitrio sobre carruajes de lujo, automóviles y motos

En el Negociado correspondiente de la Secretaría de este Excelentísimo Ayuntamiento, ha quedado abierto el cobro del arbitrio sobre esta clase de vehículos y que corresponde al primer trimestre del año a tual.

### Viejeros

Ha regresado de Madrid nuestro querido amigo el doctor don Leopoldo Clemens Valero, acompañado de su esposa e hijo.

—También ha regresado de la Corte la señora doña Dolores Torres, viuda de Peña.

—De Madrid y acompañado de su hijo César Luis, ha regresado nuestro querido amigo don César Casals.